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EDITORIAL

A importância 
de simplificar 

processos

NESTA EDIÇÃO

A inicia�va do Ministério de Portos e Aeroportos em lançar o 

programa "Navegue Simples" representa um avanço significa�vo 

na busca por eficiência e desburocra�zação do modal hidroviário. 

O ministro Silvio Costa Filho destaca corretamente o desafio 

enfrentado pelas empresas para obter as aprovações necessárias 

para implantar um terminal portuário, apontando para um cenário 

em que esse processo pode demandar entre dois e três anos.

A proposta de reduzir esse período para oito meses é louvável, 

representando um esforço considerável na agilização das tramitações. 

A parceria com o Tribunal de Contas da União (TCU) e a Agência 

Nacional de Transportes Aquaviários (Antaq) indica um compromisso 

em superar entraves e garan�r a viabilidade do programa.

A redução do tempo para aprovação da construção de um 

terminal portuário não apenas simplifica processos, mas também 

acelera inves�mentos, como destaca o ministro. Ao encurtar a 

janela burocrá�ca, o programa "Navegue Simples" se alinha com 

a necessidade de fomentar inves�mentos no setor, impulsionando 

o Programa de Aceleração do Crescimento (PAC), que conta com 

expressivos R$ 58 milhões em inves�mentos.

O anúncio do programa, a ser feito pelo presidente Luiz Inácio 

Lula da Silva em fevereiro, confirma o comprome�mento do 

mais alto escalão do Governo com a desburocra�zação do 

setor portuário. Esse passo é fundamental não apenas para 

impulsionar a economia, mas também para fortalecer o papel 

estratégico do modal hidroviário na matriz de transporte do País.

A simplificação e agilização dos processos no setor portuário 

são peças-chave para a compe��vidade do Brasil no comércio 

internacional. Ao reduzir custos logís�cos e es�mular 

inves�mentos, o programa "Navegue Simples" contribuirá não 

apenas para a eficiência operacional, mas também para a 

projeção do País como um hub logís�co robusto e eficaz.
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Em Santos (SP) 1

O ministro de Portos e 

Aeroportos, Silvio Costa Filho, 

confirmou sua vinda a Santos 

(SP) no próximo dia 2 de 

fevereiro, para acompanhar 

as comemorações do 

aniversário do porto, 

celebrado nessa data, e para 

o lançamento da TV BE News, 

com a inauguração dos 

Estúdios BE News.

Em Santos (SP) 2

O presidente Luiz Inácio Lula 

da Silva também virá ao 

Porto de Santos no início 

do próximo mês, em data a 

ser divulgada. Ele virá ao 

complexo marí�mo para 

inaugurações e anúncios 

voltados ao setor, entre eles, 

avanços no projeto de 

construção de um túnel 

submerso ligando as duas 

margens do cais san�sta. A 

agenda foi anunciada nessa 

terça-feira, em Brasília, pelo 

ministro Silvio Costa Filho, 

logo após ter par�cipado 

de uma reunião com o chefe 

do Execu�vo no Palácio 

do Planalto. 

Caminhões 1

O presidente da Autoridade 

Portuária de Santos (APS), 

Anderson Pomini, assumiu 

o compromisso de ajudar a 

organizar a chegada de 

caminhões à Baixada San�sta 

- onde está localizado o 

complexo portuário. O fluxo 

desses veículos de carga tem 

como des�no o cais san�sta e 

tem gerado conges�onamentos 

nas cidades vizinhas, 

principalmente em Cubatão 

(SP), que fica entre a Serra 

do Mar e a região portuária.

Caminhões 2

A promessa de Pomini foi 

feita durante reunião para 

debater os problemas de 

conges�onamento em 

Cubatão, realizada nessa 

terça-feira, dia 9, na sede 

da APS. O encontro teve 

a par�cipação de 

representantes de terminais 

portuários, da Prefeitura 

de Cubatão e da Ecovias, 

concessionária que 

administra o Sistema 

Anchieta-Imigrantes, principal 

acesso rodoviário ao Porto.

Caminhões 3

Na reunião, foi destacada 

a falta de estacionamentos 

para caminhões na região e 

a necessidade de disciplinar 

e agilizar o atendimento dos 

veículos de carga que chegam 

nas retroáreas do Porto de 

Santos - como já ocorre na 

região portuária. Nesse 

sen�do, Pomini ofereceu 

a u�lização do sistema de 

tecnologia que regula a 

chegada de caminhões ao 

cais san�sta. “Podemos 

compar�lhar esta tecnologia, 

sempre de acordo com o que 

for consensuado entre todos 

os envolvidos”, destacou.

Transporte aéreo vai ganhar 
2,5 milhões de usuários com 
o Voa Brasil, prevê ministro

NACIONAL

que tenha começo, meio e fim”.

 Costa Filho informou que 

está tentando viabilizar o pro-

grama através do diálogo com 

os CEOs das principais empre-

sas aéreas que operam no Bra-

sil. São elas a Latam, Gol e 

Azul. Ele considerou que o diá-

logo com as ins�tuições está 

“alinhado”.

Preços

Silvio Costa Filho também rea-

firmou que o preço das passa-

gens aéreas preocupa o gover-

no, mas que não pode impor 

Segundo Silvio Costa Filho, o programa que irá oferecer passagens a R$ 200
deverá ser anunciado oficialmente até a primeira semana de fevereiro

uma diminuição dos valores 

para as companhias aéreas. Se-

gundo ele, preços mais acessí-

veis estão sendo trabalhados 

através do “diálogo” com as em-

presas.

 “A gente sabe que, pelo 

livre mercado, nós não podemos 

fazer nenhuma imposição às 

aéreas. O que a gente tem feito 

é diálogo. […] A gente vai traba-

lhar para que, sobretudo para as 

passagens aéreas em trechos 

mais caros, de R$ 2 mil, R$ 3 mil 

reais, a gente possa fazer um 

trabalho de sensibilização”, afir-

mou.

marilia@portalbenews.com.br

MARÍLIA SENA

Marcelo Camargo/Agência Brasil

O programa “Voa Brasil” vai 

oferecer a oportunidade de 

voar a 2,5 milhões de brasilei-

ros. A es�ma�va foi repassada à 

imprensa pelo ministro de Por-

tos e Aeroportos, Silvio Costa  

Filho, após uma reunião com o 

presidente Luiz Inácio Lula da 

Silva no Palácio do Planalto.

 O encontro de terça-feira, 

dia 9, foi para alinhar os planos 

da pasta com o presidente Lula, 

segundo Silvio Costa Filho. De 

acordo com o ministro, o anún-

cio formal do programa deve 

acontecer entre a úl�ma sema-

na de janeiro e a primeira sema-

na de fevereiro.

 “Fizemos a validação com o 

presidente Lula e a gente espera 

que ele anuncie o programa até 

fim de janeiro ou, no mais tar-

dar, começo de fevereiro”, disse 

o ministro.

 O programa vai oferecer 

passagens a R$ 200 para apo-

sentados do Ins�tuto Nacional 

do Seguro Social (INSS) e estu-

dantes bolsistas do Programa 

Universidade para Todos (Prou-

ni). A ideia é que, inicialmente, o 

Voa Brasil ofereça bilhetes aére-

os de baixo custo a quem nunca 

Segundo Silvio Costa Filho, além dos 2,5 milhões de CPFs que nunca voaram, 20,8 milhões
de aposentados do INSS e 600 mil estudantes do Prouni estarão aptos ao Voa Brasil

voou. Os candidatos ao bene�-

cio também devem ter renda de 

até dois salários mínimos nos 

úl�mos 12 meses.

 De acordo com o ministro, 

além dos 2,5 milhões de CPFs 

que nunca voaram, 20,8 mi-

lhões de aposentados do Ins�-

tuto Nacional do Seguro Social 

(INSS) e 600 mil estudantes do 

Prouni também estarão aptos 

ao bene�cio.

 “O presidente Lula vai 

anunciar a quan�dade de pas-

sagens que serão disponibiliza-

das, para não ser um programa 

solto. Tem que ser um programa 
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“Navegue Simples”, que visa simplificar prá�cas no
setor, tem lançamento previsto para fevereiro

 O anúncio do programa 

será feito pelo presidente Luiz 

Inácio Lula da Silva no mês de 

fevereiro.

Porto de Itajaí

O presidente Luiz Inácio Lula da 

Silva pretende ir ao Porto de 

Itajaí (SC) no final de março, 

segundo Silvio Costa Filho. A 

visita será para anunciar a licita-

ção da concessão de 35 anos do 

Porto.

 A informação de que o pre-

sidente Lula par�cipará da as-

sinatura do contrato da empre-

MPor vai lançar programa para 
desburocra�zar modal hidroviário

sa Mada Araújo Asset Manage-

ment, que venceu o edital para 

operar o terminal por dois anos, 

é de Silvio Costa Filho.

 “Ele, infelizmente, ficou in-

viabilizado no governo passa-

do, e o presidente Lula nos deu 

a orientação de a gente �rar o 

quanto antes esse porto do pa-

pel. Que ele volte, de fato, a 

operar”, disse o ministro.

 A Mada Araújo vai coman-

dar o porto até 2025. A ida de 

Lula para a assinatura do con-

trato é para chamar a atenção 

de possíveis inves�dores para o 

terminal.

entre dois e três anos. O pro-

grama tem o intuito de diminuir 

este tempo para oito meses.

 A viabilidade está sendo 

definida com o Tribunal de Con-

tas da União (TCU) e com a 

Agência Nacional de Transpor-

tes Aquaviários (Antaq). O anún-

cio do programa será feito pelo 

presidente Luiz Inácio Lula da 

Silva no mês de fevereiro.

 “Com isso, a gente vai ace-

lerar a cartela de inves�mentos 

do Programa de Aceleração do 

Crescimento (PAC) que hoje é 

na ordem de R$ 58 milhões”, 

disse o ministro.

O ministro de Portos e Aeropor-

tos, Silvio Costa Filho, afirmou 

que está trabalhando para lan-

çar o programa “Navegue Sim-

ples” que pode desburocra�zar 

o modal hidroviário.

 Segundo o ministro, o tem-

po para uma empresa ter acesso 

a uma operação portuária é 

marilia@portalbenews.com.br

MARÍLIA SENA 



Presidente do Congresso conversa com lideranças e ministro
da Fazenda em meio à resistência da oposição

O presidente do Congresso Na-

cional, senador Rodrigo Pache-

co (PSD-MG) comprometeu-se 

a buscar uma solução negocia-

da para o impasse gerado pela 

medida provisória (MP) que 

gradualmente reonera a folha 

de pagamento de 17 setores eco-

nômicos. A proposta foi deba�-

da em reunião com líderes par-

�dários na terça-feira, dia 9.

 Enquanto a oposição pede 

a devolução da MP sem análise, 

alegando que o Congresso já 

decidiu sobre o assunto, Pache-

co planeja consultar diversas 

lideranças, incluindo o ministro 

da Fazenda, Fernando Haddad, 

antes de decidir sobre a devolu-

ção. O obje�vo da MP, editada 

no final do ano passado, é au-

mentar a arrecadação para a�n-

gir um deficit zero em 2024.

 Pacheco destacou o com-

da Fazenda ao Congresso Naci-

onal prevê uma medida de reo-

neração gradual dos setores de 

transporte ferroviário de carga, 

rodoviário de carga e dutoviá-

rio. De acordo com a proposta, 

a par�r de abril, esses setores 

iniciariam o pagamento de 10% 

de reoneração, a intenção era 

ajustar as contribuições ao lon-

go dos anos, estabelecendo 

Pacheco promete diálogo e solução para 
MP de reoneração em setores econômicos

alíquotas de 10% em 2024, 12,5% 

em 2025, 15% em 2026 e 17,5% 

em 2027. Subs�tuindo um pro-

jeto de lei anterior que previa im-

postos entre 1% e 4,5% até 2027.

 A medida provisória foi 

emi�da após o Congresso der-

rubar o veto do presidente Luiz 

Inácio Lula da Silva ao projeto 

que prorrogou a desoneração 

de 17 setores. O Governo bus-

ca recuperar R$ 6 bilhões em 

arrecadação ainda este ano.

 Apesar de uma MP ter efei-

to imediato ao ser enviada ao 

Legisla�vo, os parlamentares re-

sistem a recebê-la antes de 

abril, alegando que o texto só 

será válido a par�r desta data. 

Alguns sugerem a análise da 

medida como um projeto de lei 

para ganhar mais tempo, en-

quanto outros ques�onam sua 

cons�tucionalidade.

cisão de devolução integral ou 

parcial sem conversar com o 

ministro Fernando Haddad. É 

muito importante haver esse 

diálogo entre o Legisla�vo e o 

Execu�vo”, disse o presidente 

do Senado

Setor de transportes

A MP enviada pelo Ministério 

promisso do Legisla�vo com o 

deficit zero e a possibilidade de 

discu�r alterna�vas à reonera-

ção da folha. Ele ressaltou a im-

portância de uma solução sus-

tentável em conjunto com o mi-

nistro da Economia. “Pretende-

mos tomar essa decisão ainda 

no recesso, até porque é muito 

importante ter estabilidade ju-

rídica [...]. Não tomarei uma de-

Documento irá direcionar a�vidades da agência em eventos e missões
internacionais e no relacionamento com organismos estrangeiros

A Agência Nacional de Trans-

portes Terrestres (ANTT) publi-

cou na terça-feira (9) o Plano de 

Atuação Internacional (PLAI) 

2024, que traz as diretrizes 

para a atuação da en�dade em 

eventos e missões internacio-

nais e no relacionamento com 

organismos estrangeiros, além 

de outros pontos para orientar 

as a�vidades da agência.

 O documento é organiza-

do pela Assessoria de Relações 

Internacionais (ASINT), unida-

de da ANTT que representa o 

Brasil junto a en�dades inter-

nacionais em convenções, acor-

dos e tratados, além de se rela-

cionar com demais órgãos do 

Governo Federal. O obje�vo é 

oferecer condições para que o 

país possa aperfeiçoar o fluxo 

de transporte terrestre com 

outros países da América do 

Sul.

 Entre algumas das diretri-

Sinergia

O PLAI está alinhado com dife-

rentes instrumentos de gover-

nança da ANTT, que têm entre 

suas atribuições representar o 

Brasil junto a organismos e con-

venções internacionais, acordos 

e tratados na sua área de com-

petência. Entre eles estão: PDP 

(Plano de Desenvolvimento de 

Pessoas); Plano Estratégico; PGA 

(Plano de Gestão Anual); Agen-

Plano de Atuação Internacional 
traça diretrizes para a ANTT em 2024

da Regulatória; Programa Pro-

rev; e Proposta orçamentária.

Agenda

Além das diretrizes, o docu-

mento também possui o crono-

grama de eventos e encontros 

virtuais e presenciais previstos, 

abertos para todos os stakehol-

ders e interessados no ramo de 

transportes terrestres, em um 

anexo específico.

Atuação internacional

Atualmente, o Brasil é membro 

de diversos organismos de inte-

gração regional, com destaque 

para a Associação La�no-Ame-

ricana de Integração (Aladi), o 

maior grupo de integração la�-

no-americano, e o Mercado Co-

mum do Sul (Mercosul). O país 

ainda conta com acordos bila-

terais de transporte terrestre 

com Venezuela, Guiana e Fran-

ça (através da Guiana Francesa), 

e já iniciou negociações para fu-

turas parcerias com Colômbia e 

Equador.

internacionais antes da sua 

inserção no Plano de Gestão 

Anual (PGA) ou em outro ins-

trumento de gestão ou gover-

nança, com o obje�vo de evitar 

riscos de inexecução ou parali-

sação de ações programadas 

pela agência.

 Outros pontos levantados 

são a qualificação técnica de 

servidores da ANTT e a publici-

dade da par�cipação da agên-

cia em eventos internacionais.

zes apresentadas, o PLAI desta-

ca a necessidade do alinhamen-

to do posicionamento interno e 

demais órgãos do governo bra-

sileiro, além da busca por uma 

harmonização regulatória mul-

�lateral entre os países parcei-

ros, visando ampliar a integra-

ção dos transportes terrestres. 

Também ressalta a necessidade 

de obter a concordância prévia 

do país parceiro em relação ao 

desenvolvimento de projetos 

Reunião Ordinária do Subgrupo de Transportes do Mercosul, realizada em novembro
e liderada pela ANTT: o Brasil é membro de vários organismos de integração regional

Divulgação/ANTT

redacao@portalbenews.com.br

YOUSEFE SIPP

redacao@portalbenews.com.br

PAULO JOSÉ RIBEIRO
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NACIONAL

O presidente do Congresso 
Nacional, Rodrigo Pacheco, 
destacou o compromisso do 
Legisla�vo com o deficit 
zero e a possibilidade 
de discu�r alterna�vas 
à reoneração da folha

  Fabio Rodrigues Pozzebom/Agência Brasil
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Transporte pelo modal em 2023 a�ngiu
a marca de 6,7 milhões de toneladas

O transporte de cargas pelo 

modal ferroviário que corta 

Santa Catarina cresceu 5,18% 

em 2023. No total, foram 6,7 

milhões de toneladas que 

foram movimentadas, cerca de 

330 mil toneladas a mais do que 

foi transportado em 2022. As 

informações foram levantadas 

pela Gerência de Ferrovias, da 

Secretaria de Portos, Aeropor-

tos e Ferrovias (SPAF) junto às 

empresas concessionárias que 

atuam na malha ferroviária cata-

rinense.

 “O resultado revela que o 

setor tem condições de crescer 

e contribuir ainda mais com a 

logís�ca catarinense. Com ope-

rações produ�vas e somando 

novos projetos que poderão 

safra de grãos em 2023 foi um 

dos fatores que contribuíram 

para o dado posi�vo do setor.

 Foram 3,5 milhões de tone-

Movimentação de cargas por ferrovias 
aumenta 5,18% em Santa Catarina

ladas de grãos. A lista do que é 

transportado pelas ferrovias 

segue com 2,5 milhões de tone-

ladas de carvão mineral, 546 

mil toneladas de cargas contei-

nerizadas, 151 mil toneladas de 

combus�veis e 24 mil tonela-

das de fer�lizantes.

 Pela Rumo Logís�ca foram 

transportadas 3,6 milhões de 

toneladas. Já pela Ferrovia Tere-

za Cris�na foram 3,1 milhões 

de toneladas de cargas.

 Em relação ao resultado 

nacional, o Brasil deve fechar o 

ano com 525 milhões de tone-

ladas transportadas, o que man-

tém a par�cipação de Santa 

Catarina em 1,3% em 2023 e o 

mesmo desempenho de 2022. 

O estado tem 763 km de ferro-

vias em a�vidade, o que repre-

senta 4,4% da malha do país.

ma o secretário da SPAF, Beto 

Mar�ns.

 De acordo com o Governo 

do Estado, o crescimento da 

dobrar a malha catarinense, as 

ferrovias poderão ampliar a efi-

ciência logís�ca que Santa Ca-

arina oferece para o Brasil”, afir-

Divulgação/FTC

Segundo o Governo de Santa 
Catarina, o crescimento da safra 
de grãos em 2023 foi um dos 
fatores que contribuíram para 
o aumento da movimentação 
de cargas por ferrovias
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REGIÃO SUL

cassio@portalbenews.com.br

CÁSSIO LYRA

Resultado foi o segundo melhor dos complexos 
portuários do estado nos úl�mos cinco anos

Os portos públicos do Rio Gran-

de do Sul encerraram o ano de 

2023 com crescimento geral de 

13,88% na movimentação de 

cargas, em comparação a 2022. 

De acordo com dados divulga-

dos pela Autoridade Portuária 

que administra os portos gaú-

chos, a Portos RS, os complexos 

a�ngiram o total de 44.835.679 

toneladas movimentadas. O 

resultado anual foi o segundo 

melhor.

 Os dados, que foram divul-

gados pela Autoridade Portuá-

ria nesta semana, ainda mos-

tram aumentos de 14,40% na 

unidade Rio Grande, de 5,27% 

na unidade de Pelotas e de 

2,65% na unidade de Porto 

Alegre.

 Ao longo dos 365 dias do 

úl�mo ano, passaram pelas 

hidrovias gaúchas 3.691 em-

barcações, sendo 2.971 delas 

natureza jurídica.

Balanço

2023 também ficou marcado 

como o primeiro ano da atuação 

da Portos RS como empresa 

pública. Segundo a Autoridade 

Portuária, isso permi�u a reali-

zação de obras estruturantes 

Portos do Rio Grande do Sul 
crescem 13,8% na movimentação 

de cargas em 2023

que deram maior mobilidade, 

agilidade e modernidade para o 

principal porto marí�mo do 

estado.

 Segundo a Portos RS, algu-

mas delas já foram concluídas e 

outras, como a do novo Portão 

2, devem ser finalizadas e en-

tregues em breve à comunida-

de portuária.

portos públicos gaúchos em 

2023 foi o segundo melhor dos 

úl�mos cinco anos e a expecta-

�va é de que os próximos sejam 

de números ainda maiores, em 

razão dos inves�mentos em in-

fraestrutura e da estratégia de 

internacionalização da marca, 

colocada em prá�ca desde a 

consolidação da mudança de 

com des�no ao Porto do Rio 

Grande, 571 para o Porto de 

Pelotas e outras 149 em direção 

ao complexo portuário de Porto 

Alegre.

 Os granéis sólidos foram a 

maioria dos produtos movi-

mentados, com 29.312.912 

toneladas.

 O resultado ob�do pelos 

Os dados divulgados pela Portos RS mostram aumentos de 14,40% na unidade de
Rio Grande, de 5,27% na unidade de Pelotas e de 2,65% na unidade de Porto Alegre

Divulgação/Portos RS

cassio@portalbenews.com.br

CÁSSIO LYRA
AO LONGO DE 

2023 PASSARAM 

PELAS HIDROVIAS 

GAÚCHAS 3.691 

EMBARCAÇÕES: 

2.971 DELAS COM 

DESTINO AO 

PORTO DO RIO 

GRANDE, 571 

PARA O PORTO 

DE PELOTAS 

E OUTRAS 149 

EM DIREÇÃO 

AO COMPLEXO 

PORTUÁRIO DE 

PORTO ALEGRE

QUARTA-FEIRA, 10 DE JANEIRO DE 2024
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Passagem aquaviária no Rio dos Soldados, que liga a bacia do mercado com o estuário ficará fechada até o próximo dia 15

A Autoridade Portuária de San-

tos (APS) anunciou que o tre-

cho conhecido como túnel das 

catraias — passagem aquaviária 

no Rio dos Soldados, que liga a 

bacia do mercado com o estuá-

rio do Porto de Santos, u�lizada 

para travessias de passageiros 

entre Santos e Vicente de Car-

valho — foi interditado a par�r 

de terça-feira (9 de janeiro).

 O embarque e desembar-

que dos passageiros do lado 

san�sta será realizado no cais, 

por meio de um flutuante insta-

lado no armazém 15, localizado 

na margem direita.

 A interdição se deve à obra 

da Pera Ferroviária de Outeiri-

nhos, projeto essencial para so-

lucionar gargalos operacionais 

do Porto de Santos. De acordo 

com a APS, a interdição estava 

prevista para o dia 14, mas foi 

antecipada, pois a intervenção 

 Com a conclusão da revita-

lização do pon�lhão, o Porto de 

Santos terá bene�cios significa-

�vos em sua infraestrutura, 

garan�ndo também maior se-

gurança aos usuários do trans-

porte de catraias.

Pera ferroviária

O projeto da pera ferroviária foi 

anunciado no mês de agosto 

pela Autoridade Portuária. O 

empreendimento, que será 

Obras da pera ferroviária no Porto de Santos 
interditam trecho de travessia das catraias

construído pela Fips (Ferrovia 

Interna do Porto de Santos), 

será instalado na área da Mari-

mex, cujo terminal vai ser trans-

ferido da região de Outeirinhos 

para a área do Terminal do Va-

longo. A empresa e a APS já 

firmaram acordo e assinaram 

contrato de transferência.

 A pera corresponde a um 

pá�o em formato circular que 

possibilita o transbordo da car-

ga sem a necessidade de des-

membramento do trem, o que 

facilitará o gargalo logís�co da 

linha férrea na margem direita 

do Porto de Santos.

 Durante um evento em 

Santos em dezembro passado, 

o presidente da Fips, João Alme-

ida, afirmou que a movimenta-

ção de cargas por ferrovias em 

2023 foi de 51 milhões de tone-

ladas. Uma das prioridades da 

empresa é que em cinco anos 

esse número salte para 94 mi-

lhões, um crescimento de 83%.

Guarda Portuária, a fim de au-

xiliar as pessoas durante o per-

curso. Além disso, nos horários 

de maior movimentação de 

pedestres, haverá uma redução 

na operação do fluxo ferroviá-

rio da região.

Cronograma

Será a segunda interrupção 

para a obra de pera ferroviária. 

A primeira foi entre os dias 20 e 

24 de dezembro passado.

será no período de 9 a 15 de 

janeiro.

 A obra de revitalização do 

pon�lhão nº 3, localizado sobre 

o Rio dos Soldados (conhecido 

como canal do mercado), na 

margem direita do Porto de 

Santos, será feita pela Associa-

ção Gestora da Ferrovia Interna 

do Porto de Santos (AG-Fips).

 Os passageiros realizarão o 

trajeto entre a bacia do merca-

do e o flutuante pelo cais, que 

contará com o apoio 24h da 

Documento irá direcionar a�vidades da agência em eventos e missões
internacionais e no relacionamento com organismos estrangeiros

Empresa de consultoria de tec-

nologia com atuação em desen-

volvimento de so�ware, sus-

tentação de sistemas, outsour-

cing e forte atuação no setor 

de infraestrutura portuária, a 

ModalGR comemora seu ani-

versário de nove anos neste dia 

10 de janeiro. Incen�vada a 

refle�r sobre tendências glo-

bais pela data fes�va logo no 

início do ano, a direção da com-

panhia projeta que 2024 será 

“o ano da ciência de dados”. “A 

ciência de dados está revoluci-

onando a maneira como as em-

presas operam e com certeza 

vai impactar o setor de infraes-

trutura. Independentemente 

do porte, elas precisam de uma 

A revista Harvard Business Revi-

ew aponta que a função cien�s-

ta de dados será “o trabalho 

mais sexy do século XXI”, com a 

responsabilidade de interpretar 

informações e fornecer reco-

ModalGR celebra nove anos 
e projeta 2024 como 

“ano da ciência de dados”

mendações para melhorar os 

resultados de negócios.

 Com cerca de 200 colabo-

radores, a ModalGR tem sede 

em Santos (SP) e é a maior em-

presa de tecnologia e inovação 

da Baixada San�sta. Em sua 

curta história, desenvolveu o 

Projeto Vertere em conjunto 

com a DP World Santos, possi-

bilitando a implantação de um 

terminal de celulose na Ilha Bar-

nabé operado pela Suzano, e 

também o aplica�vo BTP Smart 

para a Brasil Terminal Portuário.

 A par�r da abertura do seu 

primeiro escritório internacio-

nal em Portugal, a ModalGR 

abre portas para novas oportu-

nidades em mercados globais, 

buscando expandir ainda mais 

as suas soluções e levando mais 

oportunidades de inovação 

para o segmento de infraestru-

tura. Além da ciência de dados, 

a empresa também aposta em 

desenvolvimento de so�wares 

e em RPA (Robo�c Process 

Automa�on).

rosa que capacita as empresas a 

extrair valor máximo de seus 

dados, impulsionar a inovação, 

melhorar a eficiência operacio-

nal e manter uma posição com-

pe��va diante da concorrência. 

estratégia para crescer e manter 

uma vantagem compe��va”, 

avalia o CEO Danilo Abbon-

danza.

 Segundo ele, a ciência de 

dados é uma ferramenta pode-

Com cerca de 200 colaboradores, a ModalGR tem sede em Santos e é a maior empresa
de tecnologia e inovação da Baixada San�sta, tendo também um escritório em Portugal

Divulgação

cassio@portalbenews.com.br

CÁSSIO LYRA

bruno@forumbrasilexport.com.br

BRUNO MERLIN

REGIÃO SUDESTE

A obra de revitalização do 
pon�lhão nº 3, localizado 
sobre o Rio dos Soldados, na 
margem direita, será feita pela 
Associação Gestora da Ferrovia 
Interna do Porto de Santos

  Divulgação/APS
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DE FATO, HOJE EXISTE TANTA COISA PARA NOS DISTRAIR; TANTA COISA PARA TER, 

PARECER, OU SIMPLESMENTE APARECER, QUE A GENTE PERDEU A NOÇÃO DO 

TEMPO E, NÃO RARO, SÓ O PERCEBEMOS QUANDO ELE JÁ É PASSADO. AÍ, QUANDO 

CHEGA DEZEMBRO, COMEÇAMOS A FAZER PLANOS PARA O ANO SEGUINTE..

J

E janeiro chegou...

aneiro chegou. E com ele, 366 dias - pois o 

ano é bissexto -, mais um Carnaval, mais 

feriados e, ali, logo ali, mais um fim de ano!

É impressionante como o tempo parece passar 

cada vez mais rápido, num turbilhão, quase 

sem percebermos. Flui na velocidade do som, que ensurdece 

sem se fazer entender; ou da luz, que cega em vez de iluminar.

E por que isso?

Creio que Caetano sinte�zou bem esses novos tempos em uma 

de suas canções, quando afirmou: "É tanta coisa para a gente saber"!

De fato, hoje existe tanta coisa para nos distrair; tanta coisa 

para ter, parecer, ou simplesmente aparecer, que a gente perdeu 

a noção do tempo e, não raro, só o percebemos quando ele já 

é passado. Aí, quando chega dezembro, começamos a fazer 

planos para o ano seguinte.

Para muitos, esses planos são apenas a repe�ção dos anteriores, 

só mudando de versão, tecnologicamente falando. Um novo 

equipamento que faça muito mais coisas, muito mais rápido 

e em muito maior quan�dade, embora você não use nem 0,5% 

desse potencial antes de considerá-lo ultrapassado, já de olho na 

novidade "indispensável", que você precisa ter para outros verem!

Também pode ser uma viagem exó�ca, luxuosa, cara e 

exclusiva, daquelas que você precisa avisar todo mundo que vai 

fazer e, depois, contar para todo mundo que fez, com todos os 

detalhes, mesmo que ninguém pergunte.

Pode ser, ainda, comprar toneladas de roupas de grife, ou joias, 

ou sei lá mais o quê, para que os outros vejam ou, quando não 

for tão evidente, você diga onde comprou e quanto pagou, ou 

considere que quem não notou não tem o seu "nível".

Esse materialismo faz com que a gente se cubra com tantos 

espelhos, que deixa de notar que todo esse brilho não emana 

de nós: é apenas reflexo do que nos envolve.

Como a gente seria fisicamente nu sem esses adereços? Como 

a gente seria espiritualmente desnudado sem esses 

penduricalhos seculares?

A mesma música de Caetano, de certa forma, também sugere 

uma reflexão: "Eu preciso aprender a só ser", embora essa frase 

dê margem a múl�plas interpretações.

Mas aí está uma das coisas mais humanas que existem: 

interpretar! É quando saímos da regra, que escraviza, para a 

reflexão, que pode libertar! Uma reflexão que depende de 

outro �po de espelho: o interior, que reflete o que somos para 

nós mesmos; que não precisa convencer ninguém de nada; que 

não precisa mostrar algo de valor material para se valorizar; 

que não carece de aplausos, nem precisa de público.

Mas interpretar também pode ter outras interpretações, como 

agir ou tentar ser alguém que não se é, como se isso ajudasse a 

não perceber o tempo passar, ou distraísse de coisas que não 

se quer enfrentar, ou se desvencilhar da manada.

Nesse sen�do, 2024 pode ser apenas mais um ano que mal 

começa, já termina; ou mais um ano sem sen�do, dependendo 

do sen�do que lhe for dado.

No entanto, janeiro chegou e poderá ser o primeiro mês de um 

ano de muita felicidade buscada, merecida e alcançada; de muito 

amor sincero e, principalmente, em que cada segundo será 

vivido consciente e apaixonadamente, em plenitude. Tempo em 

que o espelho da alma talvez nos permita ver além das aparências; 

refle�r, em vez de espelhar! Iluminar, em vez de ofuscar!

Assim, que em 2024 a esperança nos dê asas, mas que a ilusão 

não nos �re da realidade; que não sejamos iludidos e que não 

enganemos outrem, nem, sobretudo, a nós mesmos.

Quem sabe, então, vejamos o tempo passar como uma suave 

brisa, que nos acaricie e conduza por um caminho de paz, 

saúde, prosperidade e felicidade, nos livrando de tormentas, 

turbilhões e horizontes sombrios!
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ADILSON LUIZ GONÇALVES
Engenheiro, pesquisador universitário e escritor.
Membro da Academia San�sta de Letras
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